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提升私人醫療水平 促進公私醫療平衡發展

公私營機構之間如何協同發展，長期以來一直是社會及業界關注的焦點。
隨著離島醫院將於今年底分階段啟用，將大大緩解本澳長期迫切的公立
醫院資源需求，更為本澳專科領域研究，以及大健康產業提供極大的發
展空間，大大提升本澳的醫療形象。
目前本澳私營醫療機構執業人士約有2,000人，隨著離島綜合體落成啟用，
過去醫療界由公私營機構與非牟利機構的醫療體系將會改變，表明多年
來的醫療體系將進入調整期，若不做好相關政策措施引導，會進一步影
響澳門醫療市場資源的分配。特區政府雖明確表示，離島醫療在滿足本
地人的醫療需求外，將以發展本澳大健康產業為主要抓手，首階段為腫
瘤、體檢中心及醫美為主，其中僅有醫美部分為私營。並強調，在發展
方向上，並不會與山頂醫院及鏡湖醫院的角色重疊。業界擔心無論是未
來人才職業選擇、醫療服務都會“一邊倒”。面對未來醫療體系變化，特
區政府應進一步放寬市場服務，善用民間資源，以達至錯位發展，創造
更多的經濟效益。
為此，本人提出以下質詢：

公私營醫療機構協同發展是十分複雜的問題，並非簡單的財政投入和1.
培訓能夠解決，且將有更多專業人才、高科技的儀器設備和技術將會
優先選擇公立醫院，由於本澳醫療資源有限，請問當局會否出台清晰
的措施，釐清不同性質醫療機構的定位及責任，以更好在醫療人員、
醫療服務上做好角色界定，促進澳門的公私營機構之間協同發展，進
一步提升澳門的醫療服務水準？
雖然過去特區政府向非牟利機制以購買服務形式分流病人，私人醫療2.
服務較少能有支持，且現醫療服務的市場監管過嚴，讓私人市場發展
緩慢。相對於其他地區的私人醫療服務而言，政府在資源投入的平衡
有利促進醫療服務整體提升。為此，請問當局會有進一步擴大購買服
務的範圍，例如對牙科檢查等需求較大的醫療服務進行擴大購買？或
會否考慮再增加向私人市場購買專項的健康檢查服務，令私人醫療服
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務在發展中有更大的空間呢？
過去，當局積極推動醫療業界專業發展，但相較於其他城地區來講，3.
仍然有空間去提升，比如專科醫生人才培養加大，以提升本澳私人醫
生的競爭力，未來，當局將如何加大資源投入加大、加快培養專科人
才，以令私人醫療市場更有競爭力、更有健康發展空間呢？
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